

# «Dé-gage, dé-gage, dé-gage»: ils ont fêté le départ de François Bayrou

Ils étaient environ 80, hier en fin de journée devant la mairie gapençaise, pour fêter le refus de la confiance à François Bayrou par l'Assemblée nationale. À Briançon, ils étaient à peine une dizaine.

**C'**est le son d'un portable, relayé par un micro et une enceinte, qui fait taire l'assemblée de quelque 80 personnes: «Majorité absolue des sondages exprimés, 280. Pour l'approbation, 194.» Des premiers cris de joie retentissent timidement. «Contre, 364.» Beaucoup moins timides, les hourras résonnent sur les murs de la mairie de Gap, rue Colonel-Roux, pour célébrer la fin du gouvernement Bayrou.

Retour en arrière. 18 h, une petite vingtaine de personnes se saluent. Pas de musique ni de cris. «C'est le quart d'heure gapençais, on attend que les gens arrivent pour lancer l'apéro Bye-Bye Bayrou... et leur proposer une petite surprise», sourit Pascale, une militante qui a participé aux réunions de préparation du 10 septembre, la semaine dernière. Un quart d'heure gapençais et, une minute plus tard, d'autres militants arrivent avec une table pliante, sur laquelle sont posés des biscuits apéro

et du soda. Pas assez pour tous les nouveaux arrivants mais qu'importe, ils ne sont pas là pour cela.

## «Fêter le départ d'un gouvernement très irresponsable»

«Ça fait plaisir de voir qu'après la semaine dernière, où on était beaucoup entre nous pour les réunions, il y a plein de nouvelles têtes», souligne Nathan. Pour lui, ce n'est plus qu'une question de temps. «On sait qu'il va sauter depuis qu'il a fait l'annonce, c'est un peu un secret de polichinelle.» Même la pluie, suspendue aux nuages, ne pourrait gâcher la fête si elle venait à tomber.

Julien et son ami «Hideteo» sont venus célébrer «le départ d'un gouvernement qui a fini troisième aux élections alors que la gauche, arrivée première, n'a jamais eu sa place». Pour Francis, en tant que «personnes très responsables, on est venu fêter le départ d'un gouvernement très irresponsable. Et j'ai déposé le premier préavis de grève de ma vie pour venir manifester le 10 septembre.»

Car au-delà du moment passé ensemble, cet apéro a permis de faire venir plus de monde que les réunions précédentes. Galvanisée par sa victoire du soir, la petite as-



Le rassemblement d'hier devant la mairie de Gap a permis de préparer les actions prévues ce mercredi. Photo Le DL/Leo Dubar

semblée suit quelques éléments moteurs place Desmichels, pour évoquer les actions à mener le 10. Mais avant cela, la «surprise»: «une session fiscal fitness.» Coach Jacques tente, au rythme de ses «Dé-gage, dé-gage, dé-gage» repris par la foule, de faire suer «et ruisseler» Bernard Arnaud, Emmanuel Macron et François Bayrou, dont les masques sont portés par Pascale, Nathan et François. À force de squats et d'étirements, «y a plein de thune qui ruisselle! La taxe Zucman, l'ISF rénové, la suppression de la flat tax!»

## À Briançon

À Briançon, ce lundi devait permettre au collectif «Bloquons tout» de dire au revoir au Premier ministre et de se réunir une dernière fois avant le grand rassemblement du 10 septembre pour distribuer les rôles de chacun, affiner le programme de la manifestation. Mais ils n'étaient que douze installés autour d'une table de camping sur le parvis de la mairie, sous l'œil de huit policiers. Idem à L'Argentière-la-Bessée où une poignée de manifestants s'est donné rendez-vous devant la mairie.

## Les mobilisations du 10 septembre

### ● Hautes-Alpes

► **Gap** : 10 h, rendez-vous place Desmichels puis repas de type auberge espagnole; 16 h, manifestation devant la préfecture; 18 h, réunion place Desmichels.

► **Briançonnais** : 9 h, opération escargot de L'Argentière-la-Bessée à Briançon; 11 h, rendez-vous sur le marché et dans certains supermarchés de Briançon; 12 h, sit-in et pique-nique devant la mairie de Briançon.

► **La-Fare-en-Champsaur** : 8 h, blocage filtrant et distribution de tracts toute la journée au rond-point. Réunion en fin de journée.

### ● Alpes-de-Haute-Provence

► **Manosque** : 8 h, rendez-vous au rond-point de l'A51.

► **Digne-les-Bains** : 10 h 30, rassemblement place Général-de-Gaule, suivi d'un repas et d'un débat à 14 h.

► **Barcelonnette** : 9 h, rendez-vous place du marché.

► **Château-Arnoix-Saint-Auban** : 8 h 30, RDV parking Saint-Jean, journée débat.

► **Forcalquier** : 8 h 30, départ vers les ronds-points; 18 h, débat.

► **Sisteron** : 8 h, RDV rond-point zone nord pour la journée.